

Comment faire la différence entre phrases impératives et exclamatives?

Il ne faut pas confondre les phrases exclamatives avec les phrases impératives (injonctives).

- La **phrase exclamative** est utilisée pour exprimer un sentiment : la colère, l'émerveillement, le dégoût, la joie, la tristesse, etc. Elle finit toujours par un point d'exclamation. Elle commence très souvent avec des mots tels que "comme, que, qu', quel, etc."
- En revanche, la **phrase impérative (injonctive)** est employée pour donner un ordre, un conseil ou pour interdire. Elle finit soit par un point simple, soit par un point d'exclamation.

Exemple 1 : Cette paire de chaussure est belle ! Que tu es bête !

- Ces phrases expriment un sentiment (émerveillement / agacement).
- Elles finissent par un point d'exclamation.
- La 2^{ème} phrase commence par le mot « Que ».
- Elles sont donc du type exclamatif.

Exemple 2 : Ferme la porte. Tais-toi !

- Dans ces 2 phrases, on donne un conseil ou un ordre.
- Elles sont à l'impératif.
- La 1^{ère} finit par un point d'exclamation.
- La 2^{ème} finit par un point simple.
- Ces 2 phrases sont donc du type impératif.

